

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRENTA («LA ESPERANZA»)

AÑO VII

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 24 de Abril de 1916

Núm. 2.155

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Ayuntamiento

### Sesión de anteanoche

Anteanoche, a las 6'45, se reunió, en primera convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde accidental, señor Rover, y asisten a la sesión los concejales, señores Aguiló y Bonnin, Castell, Carbonell, Villalonga y Olivar, Mas, Barrera, Planas, Aguiló y Valenti, Font y Arbós, Pou, Alemany, Obrador, Espases, Trián, Aldora, Crespo, Bestard, Fons y Llompard.

### Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales. El señor *Obrador* pide, y se accede a ello, queden sobre la mesa distintas cuentas de Gobierno y Policía.

### Orden del día

Se designa al Síndico señor Aguiló y Valenti para que asista al acto de clasificación de inscriptos para el servicio militar de la Armada. A propuesta del señor Aguiló y Valenti, se acuerda que de sobre la mesa el informe emitido por el Oficial letrado sobre la condonación de la multa del Sr. Rosselló. Se aprueba un dictamen de la Junta local de primera enseñanza proponiendo el traslado a otro local de la «Escuela nacional de niños del arrabal de Santa Catalina»; el señor *Obrador* encarece que, con el fin de activar dicho traslado, se encargue de éste a la Alcaldía y no a la Junta, como es costumbre. Se acuerda la adjudicación de parcelas del Ensanche a don Juan Mir. Se conceden diversos permisos para efectuar obras particulares. Pasa a Hacienda un dictamen de Fomento referente a la adquisición de ejemplares de la obra de don Antonio Pol «Sa Tonada de sa Tañona». Se acuerda devolver la fianza que tiene constituida el contratista de las obras realizadas en la Fuente de la Villa. Se aprueba el dictamen emitido por el pterto tercero sobre el expediente relativo a la parcela que ha de adquirir don Feliciano Miró. Se acuerda la adjudicación definitiva de un destajo para la construcción de un trozo de alcantarilla en el arrabal de Santa Catalina. Se entra en un dictamen de la Comisión de reforma interior informando favorablemente una instancia de don Jerónimo Massanet relativa a obras a efectuar en su casa de la calle de Sintes. Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a don Fernando Montilla y a don Pedro J. Mercadal y familia. Se acuerda; realizar pequeñas obras en el Madero. Y se aprueba un dictamen de Gobierno y Policía sobre el alumbrado en el salón de sesiones.

### Las murallas de mar

Se da lectura al informe que, por encargo del Ayuntamiento, ha emitido el señor Secretario para dirigir a todas las personalidades y entidades de quienes se recabar el apoyo para solicitar del Gobierno la cesión, en favor de Palma, de las murallas de mar. Queda aprobado por unanimidad.

El señor *Villalonga* y *Olivar* se ocupa nuevamente en el asunto, y hace constar que él no ha hablado nunca de defensas y fortificaciones, por ser profano en la materia y tener el Ejército competentes técnicos. Alude a una intervención que publicó «La Última Hora» sobre este asunto, y combate algunos puntos de ella. Dice que su persistente campaña en favor de la cesión de dichas murallas de mar obedeció sólo al deseo de que resulte beneficiada la ciudad. «Sospecho—indicó—que una guirnalda de pabellones amenaza el único balcón que tiene Palma sobre la bahía, y a esto y a otros proyectos los concepto un grave peligro para Palma. Termina proponiendo, y así se acuerda, dar un voto de confianza al señor Alcalde para que dé publicidad al informe del señor Secretario y recabe cuantas adhesiones estime necesarias de personalidades y entidades.

El Sr. *Obrador* se adhiere a lo manifestado por el Sr. *Villalonga* y *Olivar*. Indica la necesidad de la cesión de las murallas de mar por motivos de higiene y de esparcimiento de la población. Encarece se dé gran publicidad al informe del señor Secretario.

El señor *Rover*, después de manifestar su conformidad con lo dicho por los señores *Villalonga* y *Obrador*, ofrece trabajar para que pueda ser pronto un hecho el anhelo de la ciudad.

### Otros asuntos

El señor *Carbonell* se interesa por la pronta reforma del servicio de incendios y porque se anuncie cuanto antes la subasta para la venta del material inútil de bomberos. El señor *Obrador* pide se evite el exceso de circulación de vehículos que hay en el extremo de la calle de San Miguel cercano a la plaza de abastos, y solicita el pronto derribo de la illeta de Cererols. El señor *Font* y *Arbós* pide: que la poda del arbolado público se haga bajo la inspección de los técnicos de la Casa; que se cumplan las ordenanzas municipales en lo que al traslado del pan se refieren; que se active la organización del proyectado festival conmemorativo del centenario de Cervantes; y que se arreglen las placas divisorias. El señor *Obrador* se interesa por el servicio de veterinarios municipales, y denuncia que uno de éstos no presta servicio.

Y se levanta la sesión.

## La elección de Senadores

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en el salón de sesiones de la Diputación la elección de Senadores.

Ocupó la presidencia don Juan Massanet.

Tomaron parte en la votación 86 Compromisarios, y fueron elegidos Senadores el señor Marqués de la Cenia, conservador, don Bernardo Amer, liberal, y don Jerónimo Pou, reformista. Los dos primeros obtuvieron 86 votos y sólo 81 el señor Pou.

No se formuló protesta alguna. Después los Compromisarios y demás políticos que habían asistido al acto fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Poco antes de empezar la elección, don José Socías recibió un telegrama del señor Dato encareciéndole votasen para Senador, respetando al señor Marqués de la Cenia, al señor Gómez Ocaña, que, atendiendo indicaciones del Gobierno, ofreció al señor Azcárate su distrito universitario de Madrid, que siempre representaba en el Senado. El señor Socías se entrevistó enseguida con el señor Amer, a quien y al señor Gobernador también había teleografiado el Gobierno en suplica de que los liberales votasen para Senador por Baleares al señor Gómez Ocaña.

El resultado de la entrevista de los señores Socías y Amer se ha podido ver en el resultado de la elección.

## La venta de sulfato de cobre

### Una real orden

El Sr. Delegado de Hacienda ha recibido la siguiente Real orden:

«Atento el Gobierno siempre a los deseos y manifestaciones de la opinión pública, cuando responden a verdaderas necesidades, y estimando que la viticultura española precisa del sulfato de cobre en cantidad superior a las existencias que del mismo hay en el país, así como la falta de metalico en la actualidad en gran número de viticultores por la pérdida de la pasada cosecha.

El Consejo de Ministros ha acordado y S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer, que el importe de las ventas del sulfato de cobre que ha comprado el Estado para vender a los viticultores puede ser pagado a plazos cuando los compradores reúnan las condiciones de solvencia y demás que se fijan por el Ministerio de Hacienda, quedando, por lo tanto, sin efecto la Real orden de 15 del corriente relativa a este asunto en cuanto ordenó que las ventas fuesen exclusivamente al contado.

Asimismo ha dispuesto S. M. que los plazos podrán concederse a petición de los compradores, pagando su precio al contado una peseta por kilogramo al recibir el producto, otra peseta a los tres meses de dicha fecha y el resto del precio, o sean cuarenta céntimos, el 30 de Septiembre próximo».

## Hallazgo de una balsa

Copiamos de nuestro colega de Ciudadela «El Iris»:

«Una barca pescadora de esta matrícula halló ayer a unas cuatro millas de la costa un artefacto, en forma de laúd, que flotaba sobre las aguas.

De las explicaciones y datos que han dado los pescadores parecen que se trata de una balsa salvavidas, que pertenecería, sin duda, a alguno de los vapores hundidos estos días por los submarinos alemanes. Lleva la inscripción «Palermo número 26».

Debido al estado del mar y al fuerte oleaje, dicho artefacto no pudo ser remolcado ayer por el laúd de pesca, habiendo salido hoy algunas barcas con el fin de conducir a este puerto el objeto de referencia».

## Ordenandos

Anoche, en el vapor correo «Rey Jaime I», salieron para Barcelona, de paso para Lérida, los Terciarios Regulares de San Francisco Fr. Guillermo Rigo, Fr. Antonio Moger, Fr. Mateo Amorós y Fr. Gabriel Tous, donde serán ordenados de Presbíteros por el Obispo de aquella Diócesis, Dr. Miralles.

## De Sineu

El día de Pascua, en la solemne procesión que suele celebrarse en ésta, todos los años en la mañana del citado día, y a la que asista la inmensa mayoría de la población, experimentamos la grata complacencia de ver como en aquel religioso acto se estrenó una preciosa imagen de Jesús resucitado, costeada por la honorable y muy cristiana familia de don Mateo Estela Munar, de esta localidad.

La referida imagen, salida de los acreditados talleres de la Casa Olot, de Bar-

celona, constituye una verdadera obra de arte cristiano; habiendo merecido los más justos y entusiastas elogios de las personas más inteligentes en el arte, no sólo por el tallado de su figura esbelta y de su ejecución irreprochable, sino también por representar genuinamente misterio tan agusto y adorable.

Reciba la piadosa y distinguida familia Estela nuestros sinceros plácemes por su munificencia en haber adornado la casa del Señor con tan valiosa joya.

Corresponsal.

Sineu, 24 de Abril.

## El «Bellver», y el «Cataluña»

Según telegrama recibido de Cardiff, el vapor «Bellver» salió de aquel puerto, con rumbo al de Palma, y conduciendo cargamento de carbón mineral, el día 21 del actual.

Ayer se recibió un radiograma del capitán del «Bellver», señor Orell, diciendo que el buque navegaba sin novedad, hacia el Cabo Finisterre.

En la «Isleña» se recibió ayer un radiograma del capitán del «Cataluña», señor Rigo, diciendo que el sábado se hallaba el barco navegando sin novedad.

## Veladas

En la «Asistencia Palmesana» celebróse anoche una velada literario-musical.

Esta noche, en la propia Sociedad, se celebrará otra velada.

Esta noche, a las siete y media, se celebrará una velada teatral, que promete ser muy lucida, en el Círculo Tradicionalista.

Hemos recibido de la «Juventud Antoniana» el siguiente aviso:

«Habiéndose acordado por las Juntas Directivas de la Juventud Antoniana y Sección Declamatoria, celebrar los 28 y 29 del actual dos veladas de propaganda en el local del Círculo de Obreros Católicos, avisa a los Señores Congregantes y al público en general que desde el martes en adelante de 7 a 8 en el local de la asociación se repartirán las invitaciones por los respectivos secretarios exclusivamente nombrados para tal acto.

## La venta de Biblias protestantes

## La dimisión del Alcalde

### Visitas al Barón de Pinopar

Entre las nuevas visitas y tarjetas que ha recibido el Alcalde dimisionario, señor Barón de Pinopar, con motivo de su actitud, figuran las de los siguientes señores:

El Párroco de San Juan, el médico don José Giménez Oliveros, don José Moragues Cabot, el médico don Jaime A. Mayol, el Rdo. don Juan Enseñat Oliver, don Bernardo Darder Canals, don Sebastián Thomás Capó, el Ingeniero de Caminos don Guillermo Carbonell Marcé, el Rdo. don Guillermo Solivellas, don Sebastián Felit, y el Superior y Comunidad de PP. Mercedarios.

## En la Audiencia

### Señalamiento

Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Pedro Sastre, acusado del delito de lesiones.

Representará el Ministerio público el abogado fiscal, señor Acquerani, y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado don Jaime Suau.

## En el campo del «Alfonso XIII»

## El aviador Hedilla

En el campo del *Alfonso XIII* se celebró ayer tarde, a las cuatro, el anuncio del festival deportivo.

Asistió al festival, ávido de presenciar los vuelos de Santiago Hedilla, extraordinario público, que llenaba por completo los innumerables palcos y sillas y casi toda la parte del campo a él destinada. El espacioso campo ofrecía magnífico aspecto, como también los alrededores del campo, que aparecían también llenos de gente.

Empezó el festival con un match de football entre el primero y segundo equipos del *Alfonso XIII*; el portero y defensas del primer team jugaron con el segundo, equilibrando ese cambio las fuerzas. El partido resultó muy reñido, no apuntándose, ninguno de los teams, goal alguno.

Luego se elevó, en el monoplano de su invención, el aviador Hedilla, que realizó dos grandes vueltas, una a gran



## Doña Rosa Coll Amengual

Viuda de Guillermo Mayrata Bover  
Falleció en Biniali  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos don Guillermo, don Gabriel Párrco de Son Sardina, don Lorenzo y don Antonio, hijas políticas doña Francisca, doña Teresa y doña Francisca y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican su asistencia al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará mañana martes, a las nueve y media en Biniali.

*No se invita particularmente*

altura y la otra volando más bajo. El público, emocionado, aplaudió fuertemente a Hedilla.

Este aterrizó con desgracia, pues debido a la gran velocidad que llevaba, aumentada a causa del airecillo que soplabá, chocó contra la pared de cerca del campo, que derribó. El aparato sufrió también importantes averías en su parte delantera, quedando inutilizado.

Hedilla, afortunadamente, resultó ileso, aplaudiéndole el público su serenidad.

Por esta avería no pudo Hedilla, como era su propósito, volverse a elevar. Declasé anoche que Hedilla pediría a Barcelona un nuevo aeroplano para poder volar mañana por la tarde.

Esta mañana hemos hablado con el Sr. Hedilla, quien nos ha manifestado que todavía no había resuelto sobre el particular.

## Notas de Sociedad

### Fallecimientos

Ayer pasó a mejor vida en esta ciudad la distinguida señorita Magina Ramis Pons.

La finada, persona de carácter afable y bondadoso, gozaba de generales simpatías.

Dios tenga en la Gloria el alma de la difunta, a cuya atribulada familia, especialmente a sus hermanos don Gabriel, don Rafael y nuestro compañero en la Prensa don Miguel, enviamos nuestro sentido pésame.

—Ha fallecido en Son Sardina doña Rosa Coll y Amengual, viuda de don Guillermo Mairata, virtuosa señora que se atraía el afecto de cuantos la conocían.

D. E. P.  
Enviamos a su familia, especialmente a sus hijos, sobre todo a nuestro amigo el Rdo. D. Gabriel Mairata, Párroco de Son Sardina, la expresión de nuestro sentido pésame.

### Excursión

Anteayer embarcó para Barcelona la excursión escolar que, dirigida por el Dr. Fuset, ha estado varios días en esta ciudad.

### D. Alberto Villanueva

El sábado llegó a Palma el Inspector de estaciones radiográficas don Alberto Villanueva, hijo del actual Ministro de Hacienda.

Vino para inspeccionar la Estación radiográfica de Muleta.

El señor Villanueva regresó anoche a Barcelona.

### El Dr. Pi y Suñer

Entre el pasaje salido anteayer para Barcelona figuraba el Dr. D. Santiago Pi y Suñer, a quien despidieron en el muelle buen número de amigos.

### Entierro

Muy numerosa y selecta fué la concurrencia que asistió al entierro de la distinguida señora doña Catalina González Salvá de Isasi, patentizando el acto las muchas simpatías y relaciones con que cuenta la finada.

Reiteramos a la distinguida familia de la difunta (q. s. g. h.), especialmente a su esposo nuestro estimadísimo amigo el teniente coronel de Artillería don Rafael Isasi, la expresión de nuestro hondo pésame.

### De viaje

Ha llegado de Barcelona el capitán de infantería don Joaquín Gual Villalonga.

—Ayer llegaron de Barcelona, a las siete de la mañana, en el «Mallorca», don Manuel Ramoneda, don Juan Mas Roca, don Antonio Cardell, don Jaime Palmer y don José Hernández y familia.

—También llegó don Aándido de Irarrazabal, capitán de Infantería.

—Para Barcelona embarcaron anoche, a las diez, en el «Rey Jaime I», don Mateo Amorós, don Francisco Sánchez, don Gabriel Tous, don Miguel Canellas y don Pedro Obrador.

—De Ibiza y Alicante han llegado

hoy, a las seis y media de la mañana, en el «Lulio», don Lorenzo Vaquer, don José Navarro, don José Sánchez y don Angel Cortés.

## Teatrales

### Principal

La distinguida pianista señorita Pura Lago dió anoche, en este coliseo, su anunciado concierto.

El patio estaba muy concurrido. La joven concertista ejecutó admirablemente todo el programa, interpretando todas sus composiciones con gran pulcritud y, sobre todo, con gran sentimiento; pues en la selecta pianista se han fundido una perfecta ejecutante y una delicada artista.

Con delectación fué escuchada la notable pianista, quien recibió, después de cada composición, nutridos y calurosos aplausos, que fueron tan persistente al final del programa, que la selecta pianista correspondió a ellos ejecutando uno de los admirados vales de Chopin.

La distinguida y numerosa concurrencia salió del teatro haciendo elogios de la joven concertista.

Esta noche dará la señorita Lago el segundo y último concierto.

### Lirico

Anteanoche debutó en este teatro la compañía de zarzuela que dirige el celebrado actor señor Güell.

Estrenóse la zarzuela «La estrella de Olimpia», una de tantas obritas rechazables.

La Compañía, sin pretensiones, fué aplaudida, especialmente su director, tan conocido en Palma.

Anoche se estrenó «La Famosa». Se trata de un melodrama.

La concurrencia, en ambas noches, numerosa.

Para esta noche se anuncia el estreno de «La casa de Quirós».

### Baleár

Anteanoche se abrió nuevamente este teatro. Las funciones consisten en cine y variedades.

## En la Catedral

Ayer a las nueve y media se cantó Tercia, celebrándose después la procesión del Encuentro por el interior de la Catedral, cantándose durante la misma el «Regina Coeli» de Haller.

Enseguida se cantó Misa Mayor con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, representado por los concejales señores Aguiló, (D. J.) Oliver y Roca, Carrió y Planas, bajo la presidencia del segundo teniente de Alcalde señor Font y Arbós.

Fuó el Oficiante el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, actuando de Diácono y Subdiácono, respectivamente, el M. I. señor don Mateo Grau, Penitenciario y de Presbítero asistente don Sebastián Cerdá, también Beneficiado.

La «Schola Cantorum» del Seminario cantó la misa de Réfice, a tres voces desiguales.

El Rdo. P. Moreu ocupó el púlpito. He aquí un extracto de su sermón.

Sobre los sepulcros de los hombres ilustres solemos leer esta inscripción: *hic jacet, aquí yace...* Sobre el de Cristo Jesús los Angeles escribieron: *ressurrexit, non est hic, resucitó no está aquí.* Jesús triunfando soberanamente sobre la muerte reedificó al tercer día el templo destruido de su cuerpo, según lo había prometido. Desde entonces su inmortalidad divina ha ido de victoria en victoria. Napoleón decía que los más grandes héroes eran unos fracasados; ¿quién ha derramado por ellos su sangre?

Sólo Cristo pudo decir con verdad: desde el patibulo de la Cruz todo lo

atraeré a mí; después de muerto surgieron millones de mártires y confesores.

El triunfo de Cristo resucitado fué el preludio del repetido triunfo de la Iglesia. Ella desde entonces muere y resucita. Cuando los gladiadores romanos habían de entrar en la lucha desfilaban ante el Emperador diciendo: *Ave Caesar, morituri te saluant.* Pasaron también todos los siglos con sus luchas desfilando ante el inmortal Jesucristo y repitiendo: *Ave Christo*, los que van a morir te saludan; pasaron los tres siglos de los mártires, los siglos de los Santos Padres de la Iglesia, los del mahometismo, los de las Cruzadas, los de las glorias artísticas y de la pseudoreforma, el siglo del Jansenismo, el del filosofismo y de la revolución francesa, pasó el siglo XIX, y sobre las ruinas de la impiedad queda en pie cercada de luz inmortal la Iglesia.

Dios quiera que nosotros al desfilar en el día del postre triunfo de Cristo-Juez ante él, podamos decirle diciendo el laurel de la victoria *Ave Christo*, y oigamos por respuesta: Venid benditos de mi Padre.

Al terminar dirigió el orador a Palma y a Mallorca un afectuoso saludo de despedida.

### Véase en 2.ª plana

## Conferencias telegráficas

## Los boy-scouts de Palma

Los *boy-scouts*, en gran número, cumplieron ayer, según costumbre con el precepto de la Comunidad Pascual, en la Capilla de la Purísima de la Catedral, recibiendo de manos del Muy Ilustre señor Canónigo don Juan Quetglas, Secretario del Obispado. Su escuadra de zapadores daba guardia al altar y a la bandera, y las bandas de cornetas y tambores interpretaron la Marcha Real en el momento solemne de la elevación. El M. I. Sr. Quetglas explicó el evangelio del día, y el guía de turno señor Ripoll, leyó la epístola y las oraciones rituales por el Papa, por el Rey y por los bienhechores de la Institución, tocando el armonium, durante la misa, el explorador Valenti.

Terminada la misa, los numerosos exploradores desfilaron con toda marcialidad, ante el M. I. Sr. Delegado Eclesiástico don Matías Company, y los señores del Comité Provincial de la hermosa Institución.

El sábado, los Exploradores habían sido preparados para dicho acto, en su oratorio de María Auxiliadora y San Jorge, del Balmateu del Sitjar.

## Del mar

**Entradas**  
Ayer llegó, procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca».

Hoy ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante, el «Lulio».

**Salidas**  
Anoche, a las diez, salió para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

**Despachados**  
Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

**Vapores esperados**  
Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

## La Exposición Cerdá

Ayer se inauguró la anunciada Exposición de cuadros debidos al celebrado pintor don Lorenzo Cerdá.

Se ha instalado en la sección de Bellas Artes del «Veloz Sport Baleár».

La Exposición estará abierta ocho días.

Asistieron a la inauguración los señores Gobernador civil, Presidente de la Diputación y otras distinguidas personas.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Muerte de von der Goltz; ¿ha sido asesinado?—Bombardeo de Trieste y Sofía.—"Interview,, del Corresponsal de "La Vanguardia,, con el Ministro de Estado alemán.—Sobre el bloqueo inglés.—Comentarios al envío de tropas rusas a Francia.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

## DESDE MADRID

Madrid, 23 (5'30)  
Visita de Monseñor Baudrillard al Rey.—  
La Misión española en Francia.—La caridad de don Alfonso

Ayer recibió el Rey a Monseñor Baudrillard, Vicario General del Cardenal Amette y Rector del Instituto de París, el cual le entregó la obra que acaba de publicar titulada «Correspondencia epistolar entre Felipe V y el duque de Borghona».

El Monarca le expresó el cariño que siente hacia la misión española.

El Vicario de París abundó en elogios hacia la Misión que, servida por PP. del Inmaculado Corazón de María, realizan patriótica y Religiosa labor en su país.

A nombre de los Comandantes franceses agradeció también Monseñor Baudrillard, la obra de caridad del Rey de España a favor de tantas desgraciadas familias de los prisioneros heridos.

**Noticia desmentida**  
El jefe del Gobierno nos desmintió la noticia publicada por «El Debate» sobre supuesta nota del Gobierno inglés al español.

**Supuestas negociaciones**  
Roma.—No han sido confirmadas las supuestas negociaciones entre el Vaticano y el Gobierno luxemburgués.

**Comunicado oficial alemán**  
Berlín.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Los ingleses han recuperado la tercera parte de las trincheras que les habíamos quitado en la carretera de Langemark.»

En Iprés volamos un puesto de observación enemigo.

En Fille Morle rechazamos, con grandes pérdidas, tres ataques de los franceses contra Mort Homme.

Los franceses se apoderaron de un elemento de trinchera en el bosque de Caurette.

En la región del Mosa ha habido grandes duelos de artillería y luchas de infantería en Haudromont y Douaumont.

En el teatro oriental rechazamos los ataques de los rusos contra Garbunewka.

**Parte oficial francés de la noche**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Un avión francés ha bombardeado Sofía.

Rechazamos los ataques alemanes entre Mort Homme y Bethincourt.

Los aviones franceses han bombardeado los acantonamientos alemanes de Viller Mongiennes».

**Bombardeo de Trieste por los aviones italianos**

Nauen.—(Radiograma).—Dicen de Viena que el día 17 los aviones italianos bombardearon Trieste matando 9 personas, entre ellas cinco niños.

Resultaron, además, 5 heridos.

**Interview del Corresponsal de «La Vanguardia» con el Ministro de Estado alemán**

Nauen.—El Ministro de Estado alemán ha recibido al Corresponsal español de «La Vanguardia», de Barcelona.

Se congratuló el Ministro del aplazamiento del Centenario de Cervantes porque así Alemania podrá testimoniar su admiración hacia el héroe de Lepanto, que, dijo, como Homero y Shakespeare, es figura admirada y venerada de todo el mundo.

Respecto a la pérdida del «Sussex», del «Vigo» y del «Santanderino», se cree en la posibilidad del torpedeamiento, aunque los Comandantes de los submarinos tienen orden de no tocar a los buques que traigan pasajeros.

«Alemania, dijo el Ministro, está dispuesto a investigar las causas de esos hundimientos».

**Las negociaciones turco-rumanas**

Nauen.—Prosiguen con éxito las negociaciones turco-rumanas.

**La división del mando en el frente de Flandes**

Nauen.—El crítico militar del «Berliner Tageblatt» se ocupa en la división del mando en el frente occidental demostrando que las intenciones por parte de los ingleses serán peligrosísimas para Francia.

**Comunicado oficial ruso**

San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«La artillería alemana ha bombardeado la cabeza del puente de Iskull.

En Jacolastad ha habido duelos de artillería.

Al sur de Isoka rechazamos un ataque enemigo.

En Galitzia el enemigo atacó tenazmente nuestras posiciones en la región de Popora, sin resultado favorable.

En el Cáucaso continúa la ofensiva en el litoral».

Madrid, 22 (1'00)  
**La baja de los francos.—Gestiones fracasadas**

La Prensa dice que han fracasado las gestiones que se hacían en España para realizar un empréstito que contrarrestase la acentuada baja del cambio en los francos a causa del fracaso y de querer rescindir los valores españoles con el deseo de colocar bonos y obligaciones francesas de la defensa nacional.

**La muerte de Von der Goltz**  
Nauen.—(Radiograma).—La Prensa alemana dedica grandes elogios al fallecido General Von der Goltz, que ha muerto en Turquía.

**¿Bélgica desea la paz?**  
Nauen.—Se dice que toda Bélgica desea la paz.

El pueblo está indignado por la carestía de las subsistencias, que atribuye al bloqueo inglés.

**La correspondencia con los prisioneros**  
Nauen.—En vista de que a los prisioneros alemanes concentrados al norte del África se les priva de correspondencia, el Gobierno alemán ha tomado represalias con los prisioneros franceses.

**El envío de tropas rusas a Francia**  
Nauen.—La prensa de Berlín cree que el envío de tropas rusas a Francia sólo tiene el carácter de una demostración que puede calificarse de comedia, siendo el único objeto reavivar el entusiasmo en el pueblo francés.

**Italia se niega a enviar tropas al frente francés**  
Nauen.—El senador señor Humbert ha declarado que Italia se ha negado a ayudar a los aliados enviando tropas al frente francés.

**Comunicado oficial austriaco**  
Nauen.—El comunicado oficial dice que al noroeste de Dubno los austriacos rechazaron a los rusos.

En el frente italiano hicieron fracasar los ataques enemigos».

**Parte oficial francés de la tarde**  
Torre Eiffel.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:

«Los franceses hicimos ocho prisioneros en un ataque, que hicimos fracasar, contra las trincheras de Vanquovis.

Al oeste del Mosa los alemanes han renovado sus ataques, habiendo conseguido ocupar varios puestos de observación, en el bosque de Avocourt.

Tanto en el Mosa como en Woevre la artillería ha desplegado gran actividad».

**El bombardeo de Sofía**  
Nauen.—Se conocen detalles del bombardeo de Sofía por los aviones aliados.

Uno de los aviones ha regresado con grandes averías.

Otros dos lanzaron bombas con proclamas anunciando la caída de Trebizonda.

**Bombardeo de Prístina y Vallona**  
Nauen.—Los aeroplanos austriacos han bombardeado Prístina y Vallona.

**Interview con un Almirante austriaco**  
Viena.—(A las seis de la tarde).—La Prensa publica un «interview» con el contraalmirante que mandó la división que cooperó a la conquista de Loucen (Montenegro).

Dijo que desde entonces el enemigo está inactivo.

En cambio, añadió, nosotros cañoneamos la costa Este de Italia, sin que nos molestara el enemigo.

En el segundo ataque a Durazzo nos atacó una escuadra superior en número, pero regresamos a la base de nuestras operaciones sin daños importantes.

Hizo resaltar el Contraalmirante el espíritu que anima a las tropas y aseguró que el entusiasmo para la guerra crece.

**El bloqueo inglés**  
Lyon.—Es inexacto que Inglaterra piense estrechar el bloqueo sin avisar a los países neutrales.

**¿Von der Goltz ha sido asesinado?**  
Ginebra.—Se cree que el General Von der Goltz debió ser asesinado en el momento que se disponía a marchar a Berlín.

**Comunicado oficial ruso**  
San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«Los alemanes han cañoneado los pueblos de Garbonowka y Glnukar.

Los avióadores bombardearon Tarnopoi.

En el Cáucaso progresamos los rusos, al oeste de Trebizonda.

Continúan los combates en Askalan».

**Parte oficial inglés**  
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Reconquistamos la carretera de Iprés a Langemark.

En el resto del frente continúa el cañoneo».

**De esta mañana**  
Madrid, 24 (5'30)

**Comunicado oficial alemán**  
Nauen.—(Radiograma de las diez y media de la noche).—El Cuartel general alemán comunica lo siguiente:

«Desalojamos las trincheras que conquistamos recientemente en la carretera de Langemark a Iprés porque la abundancia de agua hacía imposibles los trabajos de consolidación.

Rechazamos un ataque inglés, con granadas de mano, al sur de Saint Eloy.

También rechazamos las patrullas inglesas que después de fuego preparatorio de artillería avanzaron, durante la noche, contra nuestros lados de la carretera de Bapaume a Albert.

Hicimos fracasar un ataque enemigo, con gases asfixiantes, en Tracy-le-Val.

A la izquierda del Mosa conquistamos varias trincheras al sudoeste de Houcourt y al oeste de Mort Homme.

A la derecha del Mosa se limitó la lucha a violentos combates de artillería en las alturas de Comberes.

En el frente ruso al sur del lago de Naroth hicimos fracasar, con grandes pérdidas, un ataque enemigo.

En el resto del frente, a excepción de duelos parciales de artillería y de combates entre patrullas, no ha habido ningún acontecimiento importante.

En los Balcanes no hay nada nuevo».

**Parte oficial francés de la noche**  
Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Al sur del Somme cañoneamos las trincheras alemanas de los alrededores de Frausart y Chatton Court, al sur de Chauhnes».

Al oeste del Mosa y en Woevre ha habido rátagas de artillería sin combates de infantería.

En la Lorena cañoneamos las obras alemanas del sector de Leintrey».

**Comunicado italiano**  
Coltano.—(Radiograma de las diez de la noche).—El Alto mando italiano comunica lo siguiente.

«El día 22 rechazamos tres ataques de los austriacos en la zona de Tonalé.

Ha habido actividad de artillería entre los valles de Lagarina y Lugana.

En el Alto Cordevole las baterías austriacas cañonearon la línea de Col di Lana.

En Carso, en la zona del este de Sels nos apoderamos de una línea de trincheras de 358 metros de largo.

El adversario, que ha recibido refuerzos, nos contraatacó, logrando penetrar en parte de nuestras trincheras, pero les desalojamos nuevamente, ocasionándonos grandes pérdidas.

Cogimos 135 prisioneros, entre los cuales se cuentan seis oficiales, con dos ametralladoras y 200 fusiles».

**Proposición para que se repartan terrenos entre los defensores de la Patria pobres**

Lyon.—Un miembro de la Duma rusa ha pedido que se repartan las tierras disponibles del Imperio ruso entre los defensores de la patria que no posean nada.

La Duma ha aprobado dicha pretensión, obteniendo la promesa del Ministro de Agricultura de presentar en breve un proyecto en tal sentido.

**Los prisioneros que deben ser internados en Suiza**  
Lyon.—A causa de los recientes acuerdos, de las comisiones franco-germano-suizas, sobre el traslado de prisioneros de guerra e internados civiles, heridos y enfermos a Suiza, dichas comisiones han visitado los campos de concentración en Alemania y Francia para escoger los individuos que estén en condiciones que permitan su internamiento en Suiza.

Las comisiones franco-suizas terminarán su misión a fines de mes y a principios de Mayo se establecerán las comisiones mixtas en Lyon y Constanza para pronunciarse definitivamente sobre la oportunidad de dichos internamientos.

Al verificarse éstos se darán facilidades para que puedan ir a Suiza los parientes de los heridos.

**El Centenario de Cervantes**  
Madrid, 24 (1'00)

**Los periódicos**  
Los periódicos de esta capital en sus editoriales publican artículos alusivos a la conmemoración del Centenario de Cervantes y Shakespeare.

**Desfile ante la estatua de Cervantes**  
En la Plaza de Cortes hubo desfile ante la estatua de Cervantes, depositando coronas.

Asistieron al acto el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, el Ministro de Instrucción pública, Sr. Burrell, el Subsecretario del Ministerio de Ins-

trucción, los Inspectores de enseñanza y numerosa concurrencia.

**Declaraciones de Romanones**  
El Presidente del Consejo, señor Conde de Romanones, refiriéndose a la conmemoración del Centenario de Cervantes, enalteció el acto celebrado ayer.

«Este acto—dijo—no podía pasar desapercibido».

Añadió que si por motivo fundado se suspendió el homenaje, en momento oportuno se celebrará con gran esplendor.

**Felicitación del Rey de Inglaterra**  
El Monarca ha recibido un telegrama de felicitación del Rey Jorge de Inglaterra con motivo del Centenario de Cervantes.

Don Alfonso ha contestado agradeciendo la atención.

**De Valladolid.—Inauguración de una Biblioteca popular**  
Valladolid.—Con motivo del Centenario de Cervantes se ha inaugurado una biblioteca cervantina popular.

Esta está instalada en la casa donde vivió Cervantes.

**Política**  
Madrid, 24 (1'00)

**La crisis**  
La crisis que existe en los Ministerios de Hacienda y Estado se solucionará a primeros de Mayo próximo.

**Estados Unidos y Méjico**  
Madrid, 24 (1'00)

**Varias noticias**  
Washington.—Se confirma que es inexacto el fallecimiento del General revolucionario Villa.

Con este motivo han descendido de nuevo los valores mejicanos.

El Ministro de Relaciones yanqui ha manifestado ayer los liberales ganaron el copo, vengándose de los conservadores, quienes en las pasadas elecciones de diputados, no quisieron concederles ni un solo puesto.

**Del Extranjero**  
Madrid, 25 (5'30)

**De Roma.—La Peregrinación de la Santa Cruz**

Roma.—Se ha celebrado la peregrinación de la Santa Cruz de Jerusalem.

Asistió la Reina Margarita la nobleza romana y gran gentío.

**Las elecciones de Senadores**  
Madrid, 25 (5'30)

**Manifestaciones de Romanones**  
A las cuatro y media llegó el jefe de Gobierno señor Conde de Romanones.

Nos manifestó que las elecciones de hoy no le preocupaban.

Supone el Conde sacar 105 senadores electivos liberales.

**Madrid, 25 (1'00)**  
**Habla Romanones**

El Sr. Conde de Romanones nos dijo a los periodistas que estuvo en la Universidad votando para Senador la candidatura del Sr. Azcárate.

Nos añadió que después estuvo en la Academia de San Fernando donde votó la candidatura del Sr. Avilés, amigo del Sr. Maura.

Nos ratificó que sus impresiones son de que la elección de Senadores se realizaba tranquila y que obtendría mayoría el Gobierno.

Nos confirmó que el número de actas enviadas al Supremo es de 95.

**El Senador por la Universidad**  
En la Universidad Central llevaba mayoría el señor Ortega Morejón sobre Azcárate, creyéndose seguro el triunfo del primero.

**Dice Alba**  
El señor Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que han sido elegidos senadores por Madrid los señores Ortúeta, Retortillo, Rivera e Yáñez.

Por la Academia de Ciencias Políticas y Morales, el señor Sanz y Escartín. Por la Española el señor Comellerán. Por la de Ciencias Exactas el Sr. Cortázar. Por la de Bellas Artes el señor Avilés. Por la de Medicina el Sr. de Federico. Por la Universidad el Sr. Ortega Morejón, maurista, derrotando al señor Azcárate quien sólo ha obtenido 45 votos.

**¿Azcárate se retira de la política?—¿Dimilitará el Rectorado?**

Ha sido comentadísimo el sueldo de un periódico que dice que en vista de sus dos derrotas seguidas que ha sufrido el Sr. Azcárate, se retirará de la política, dimitiendo además el cargo de Rector honorario de la Universidad Central.

**¿Dimilitará también el Ministro de Instrucción?**

Se añade que la derrota de Azcárate también alcanza al Ministro de Instrucción Pública, señor Burrell, quien se propuso para el cargo de senador, y le dice que también está dispuesto a dimitir.

Se dice, además, que el señor Azcárate se negará a aceptar ninguna senaduría vitalicia, pues insiste en que cuando entró en Palacio salió tan republicano como antes, aparte de que mantiene las opiniones que ha defendido siempre respecto de la parte permanente del Senado.

## Resultado

El resultado general de las elecciones ha sido el siguiente:

Liberales, 106; conservadores, 55; ciervistas, 2; mauristas, 4; reformistas, 2; jaimistas, 1; integristas, 1; regionalistas, 7; independientes, 3; indefinidos, 3; y republicanos, 1.

La elección en los Arzobispados ha sido la siguiente:

Arzobispado de Toledo, el Obispo de Madrid-Alcalá.

Arzobispado de Sevilla, el Obispo de Canarias.

Arzobispado de Granada, el Obispo de Jaén.

Arzobispado de Santiago, el Obispo de Lugo.

Arzobispado de Zaragoza, el Obispo de Teruel.

Arzobispado de Tarragona, el Obispo de Barcelona.

Arzobispado de Valencia, el Obispo de Orihuela.

Y Arzobispado de Valladolid, el Obispo de Segovia.

Por las Universidades han salido:

Por la de Barcelona, el señor Daurella, conservador; por la de Granada, el señor Rodríguez Carracido, liberal; por la de Oviedo, el señor Canelle, liberal; por la de Salamanca, el señor Calvo, liberal; por la de Santiago, el señor Casares, liberal; por la de Sevilla, el señor Pagés, liberal; por la de Valladolid, el señor Fernández Prida, maurista, y por la de Zaragoza, el señor Rojo Vilanova, conservador.

Por las Sociedades Económicas de Amigos del País han sido elegidos:

En Barcelona, el señor Abadal, regionalista. En León, el señor Labré, republicano. En Sevilla, el señor Charlo, liberal. Y en Valencia, el señor Tormo, maurista.

**De la Coruña.—Los liberales ganan el copo**  
La Coruña.—En las elecciones celebradas ayer los liberales ganaron el copo, vengándose de los conservadores, quienes en las pasadas elecciones de diputados, no quisieron concederles ni un solo puesto.

**DE ESTA MAÑANA**  
Madrid, 24 (5'30)

**LAS ELECCIONES DE SENADORES**  
Nuevas noticias oficiales

El Subsecretario de la Gobernación nos ha dicho a última hora que han sido elegidos Senadores:

Por Cuenca don Tomás Montejo, conservador y don Arturo Ballesteros y don José Guillén, liberales.

Y por Burgos el Obispo de Vitoria.

**De Huelva**  
Huelva.—Han sido elegidos senadores don José Coto, el Marqués viudo de Mondejar y el Marqués de Moherando.

**Prensa Asociada**  
**DESDRE BARCELONA**  
Notas catalanas

Barcelona, 24 (5'30)  
**Las elecciones de ayer**

En las elecciones de Senadores celebradas ayer salieron triunfantes los senadores Soler y March, Sedó, Garriga y Gamazo y Rahola, regionalistas.

La candidatura monárquica, que estaba formada por los señores Terrés y Tomás y Pous Henrich, liberales, y Sanduimenge, conservador, fué derrotada. Sólo obtuvo 131 votos.

Al darse cuenta del resultado de la elección hubo aplausos y vivas a Cataluña.

Por 187 votos resultó elegido Senador por el distrito universitario el señor Daurella.

Por las sociedades económicas fué elegido el señor Abadal, por catorce votos.

**Huelga en perspectiva**  
Por haber sido maltratado un tablejero, los compañeros de éste hacen trabajos para declararse en huelga.

Desde el martes último las autoridades hacen gestiones para evitar la falta de carne, caso de que estalle el proyectado conflicto.

**Día espléndido**  
Ayer hizo un día espléndido. Con tal motivo la gente se lanzó a la calle, invadiendo los paseos.

**Marcha Real silbada**  
En la capilla de San Jorge, de la Diputación, un grupo silbó la Marcha Real que ejecutaba la banda de la Casa de la Caridad, situada en el patio, y otro grupo aplaudió.

La policía disolvió a los manifestantes.

**Boxeo**  
En la Plaza Monumental se celebró ayer el anunciado boxeo.

El negro Johnson, al primer guantazo, echó al suelo al inglés Gravan, dejándole sin sentido.

El público salió contrariado.  
*Palou Gari*

## La Diputación

**Circular de convocatoria**  
En el Boletín Oficial se ha publicado la siguiente circular:

«En cumplimiento a lo prevenido en el art. 55 de la Ley de 29 de Agosto de 1882, y usando de las facultades que me confiere el artículo 62 de la misma, he acordado convocar a la Excm. Diputación provincial para el día primero de Mayo próximo a las doce horas del mismo en el salón de sesiones de su Palacio con el fin de proceder a la celebración de las correspondientes al primer período semestral.

Lo que se publica en el Boletín Oficial para conocimiento de los señores Diputados provinciales.

Palma, 22 de Abril de 1916.—El Gobernador, *Dionisio Alonso Martínez*».

## Boletín Religioso

**MAÑANA**  
Santos.—San Marcos, evangelista.

**Cuarenta Horas.**—Concluyen en San Jaime dedicadas al Santo Titular. Exposición a las seis; las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos, de coro, Rosario, meditación, Trisagio procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Catalina de Sena, en sufragio de varios difuntos. Exposición a las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada y se rezará la segunda parte del Rosario; por la tarde a las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se dará principio a